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行は来日初日に名産大キャンパスを訪れ、環境研究センターや屋上庭園などの施設を見学しました。翌日からは名古屋市近郊のアウトレットやユニクロ大規模店、

中部電力のバイオ火力発電所（碧南市）、環境に配慮した工業団地（静岡県富士宮市）などを精力的に視察しました。 

 最終日の記念シンポジウムでは、許竹軽筌・助理教授が、公営卸売業者の民営化について記念講演をされ学術交流を一層深めました。 

古屋経営短期大学主催の公開シンポジウム「みんなちがって、みんないい」が、９月 10 日文化センターで、発達障害がテーマに開かれました。小児神経専門医の小谷裕実・花

園大学教授が、思春期・青年期の発達障害者への支援について基調講演されました。続いて、小谷教授をはじめあいち発達障害者支援センター、愛知障害者職業センターの職

員、健康福祉学科の青木講師の 4 名がシンポジストとして、発達障害の支援について意見を交わしました。 

 

 菊武幼稚園の生活発表会が 12月、講堂でありプリザーブドフラワー 

 
  

菊武学園フラッシュニュース 
 

学園杯 中学生将棋選手権 

杉本八段講演 盤上の熱戦 

自分を守ることが大切 

菊華・菊専が東北ボランティア

珍しい学部同士の複数学位 

 

（震災の語り部から体験談を聞く） 

 

国が 2020年度から始める

「高等教育の修学支援制

度」の対象に、名古屋産業

大学、名古屋経営短期大学、

名古屋ウエディング＆フラ

ワー・ビューティ学院が 9

月 20日、 

（多面差しをする杉本 8段） 

（真剣に駒を打つ中学生＝名産大で） 

将棋ブームを

巻き起こしてい

る藤井聡太七段

の師匠の杉本昌

隆八段をゲスト

に招き「第 18回

菊武学園杯 愛

知県中学生将棋

選手権」が 7月

25日、名古屋産

業大学文化セン

ターで開催され

ました。 

愛知県下の中

学校 15校、127

選手が参加、気

合を込めて打ち

込み盤上の熱い

戦いを繰り広げ

ました。また、

午後0時半から、

杉本八段が、菊

武学園の高木弘

恵理事長が「感

謝」をメーンテ

ーマに、菊華高

校アクトコース

の第 4回卒業公

演が 1月 17日、

名古屋市の守山

文化小劇場で開

かれました。2

クラスの生徒 40

名が、歌、踊り、

楽器演奏に加

え、今年初めて

演劇を披露しま

した。情熱あふ

れたパフォーマ

ンスに、保護者

らから 

 

高等教育の修学支援制度 

菊武学園 3校が認められる
付 

部活動・レコード・記録  

◆名産大ウエイトリフティング部 山門正宜

（大学院）（国体成年男子 89㎏級 2位）▽山口

優人（1年）（同 55㎏級 6位）▽兵庫正勝（1

年）（同 67㎏級 8位）  

 

次の目標は教員免許だ！ 
ボクシング高山選手走り出す 

 

元世界チャンピオンの名産大ボクシング部の

高山勝成選手は、8月 31日開かれた全日本選

手権東海大会で敗退し、東京五輪日本代表の座

を残念ながら逃がしました。しかし、その志は

多くの在校生に、目標を持つ大切さを身をもっ

て示してくれました。 

高山選手は「多くのプロ選手にアマチュア登

録の道を切り開いたことは誇りに思います」と

振り返り、学園関係者ら多くの皆さまからいた

だいた支援、署名活動に改めて感謝の言葉を述

べていました。 

今後については、「ボクシングの面白さなど

を指導者として伝えていきたい」と、残りの大

学生活で教員免許状の取得を目標に掲げ、走り

出すことを誓っていました。 

菊華高校の生

徒８名と菊武ビ

ジネス専門学校

の生徒６名が 

2019年８月５

日～８日、東北

ボランティアに

参加しました。

宮城県気仙沼市

で命の尊さや人

との関わりの大

切さなどを学び

ました。 

「海の見える

命の森」の整備

を行い、語り部

ガイドによる当

時の状況と現状

を聞き、地域住

民との交流を通

して震災を乗り

越 

菊武学園エコキャップ回収実績

8〜9月分・7万 5300個 
   累計約 665万個に達しました         

（2019・10現在） 

 

20日に対象の大学、学校として認められました。 

授業料や入学金の免除・減額と、返還の必要の

ない給付型奨学金の二つが柱。経済的に困難な

学生への応援が目的で、2019年 11月から 1か

月間、在校生の申し込みを受け付けます。 

授業料・入学金が最大約 70万円支給されます

が、申請には厳しい条件が課せられるので、各

学校の担当者とよく相談する必要があります。 

 

 

 

 

（杉本八段と理事長のトークイベント）

10人差しをする杉本 8段） 
杉本八段と菊武学園の高木弘恵理事長とのト

ークイベントが行われ、杉本八段が「将棋は負

けることが常につきまとう。それを気にしない

で、次の挑戦を目指してほしい。人生も同じで

す」と中学生に語りかけていました。 

 さらに、参加中学生 10名を相手に多面差し

を行い、未来の棋士たちに「この手は工夫した

ほうがいい」と感想戦をしていました。 

 愛知県中学生将棋選手権は、菊武学園の創設

者の故高木武彦学園長が、若い人たちを育成し

たいと、日本将棋連盟東海普及連合会と協賛し

て毎年開催しています。 

 

 

越えた体験から出てくる思いを知ることができま

した。生徒らは「自分の身は自分で守る、それが

周囲を守る事にもつながる」。気仙沼の地で学ん

だことを多くの人に届けることが、ボランティア

に参加した使命だと、胸に刻んでいました。 

（今なお残る震災跡に驚く） 

（海の見える丘で復興を誓う） 

菊華高の生徒がボランティア 

高齢者施設で喜ばれる 

 

菊華高校福祉

コースの生徒

9名が、8月

17日夕、社会

福祉法人長寿

会「シルバー

ピアみずほ」

（名古屋市瑞

穂区）の夏 瑞穂区）夏祭りに、高校生ボランティアとして初

めて運営に参加し、高齢者の人たちに喜ばれまし

た。生徒たちは、大学生のボランティアと組んで

特養の利用者が、車いすで祭り会場に向かうのを

手で押してサポート、模擬店の販売にも大きな声

を出して呼び込みを手伝っていました。 

（敗戦直後、次の目標を語る高山選手＝左から 2人目） 

創立 50周年で盛り上がる 

菊武幼稚園 運動会開催 

 

 

（園児がかわいい演技を披露する） 

（年長児による見事な組体操） 

菊武幼稚園は

10月 14日、運

動会を開催しま

した。今年は創

立 50周年を迎

え、会場には「50

周年」の標識を

立て、園児たち

も「50周年」た

ちは「50」のゼ

ッケンを胸につ

け、熱心に演技

をしていまし

た。 

台風 19号の影

響で順延して開

催しましたが、 

 

大勢の保護者が応援に駆けつけにぎわいました。 

（ボランティアに参加した生徒たち） 


